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为拉动内需，促进地方经济发展
和繁荣，同时也为了引导和保持地方
房地产行业的平稳健康发展，经过近
两个月的酝酿，新郑市人民政府于日
前出台了《关于促进房地产业平稳健
康发展的若干意见》（新政 [2009]20
号，下称《意见》）正式发布实施。

《意见》以减、勉、缓交有关税费为
总抓手，从消费者、开发商、政府部门
三个层面，刺激住房消费、提振市场参
与者的信心。同时，《意见》也着重在
预售资金、市场预警和部门联动方面

下功夫，加强了政府对市场监管力度。
《意见》四款十四条指出，要下调

契税税率、二手房交易贴税、适度放宽
单位集资住房上市条件、放宽公积金贷
款政策、实施廉租住房实物配租房源租
售并举试点工作、缓缴涉房类规费、支
持企业强强联手、扩大市场信贷投放、
建立市场立体监管模式。为政府决策、
企业经营和居民购房提供服务。

《意见》的发布着眼于给百姓最
大的实惠，给企业最大的支持，恢复
和鼓励房地产开发企业以及消费者、

中介公司的信心，使各方各得其利，
抢抓机遇，共谋未来，努力推动新郑
经济平稳健康发展。

为了配合《意见》的贯彻落实，掀
起房产交易的高潮，新郑市政府将于
2009年6月18日起举行新郑宜居文化
节暨第二届房展会，在文化节期间政府
各部门还将推出一系列惠民措施，为广
大市民买房提供极大的优惠空间。

该《意见》的出台将在关注民生、
刺激消费、拉动经济、稳定市场、强化
监管等方面发挥重要作用。 司宏亮

量平价涨
据郑州市房管局数据统计，6 月 6

日郑州成交商品住宅266 套，成交均价
为 4850.06 元/平方米；6 月 7 日成交商
品住宅 201套，成交均价为 4832.79元/
平方米。

按照河南光润房地产有限公司副
总经理尚学军的看法，下半年郑州房
地产市场仍然会以比较平稳的步调前
进，最大的变化可能就是总成交量会
有所下降，但房价不会潮涨潮落。

尚学军的说法是有理可依的：5月
24日，汉飞·金沙国际项目开盘当天销
售 1.62 亿元，创下了近年来中原楼市
日销售额的奇迹。另据了解，绿洲·云
顶、中原新城、君悦城等知名项目均取
得了不菲的业绩。

著名房地产专家、河南财经学院
教授刘社分析认为，目前主流开发商
的资金压力已有明显缓解，这都会刺
激下半年新房开工率回升，但供应量
的增加以及库存消化速度可能不及预
期，意味着房价大幅回升短期内难以
实现。

“最近部分楼盘房价上涨是受刚
性需求集中释放的影响，今年以来房
地产交易复苏明显，房价也缓慢反
弹。不过，最近房价上涨依然是开发
商的短期行为，能否步入上升通道，还
需看成交量能否维稳以及整体经济回
暖是否进一步明朗。”刘社说。

市场未稳
两个行路人在独木桥上相遇，双

方僵持不下时，有人从旁搭了个梯子
提供便利，但行路人却并不领情，反倒
啧有烦言。政府的各项“救市”政策碰
到的就是这样的闹心事。

近日，国务院公布《关于2009年深
化经济体制改革工作的意见》中，物业
税再次由于其文中的“深化房地产税
制改革，研究开征物业税”引起广泛关
注，并且保障性住房和普通商品住房
项目的最低资本金比例调整为20%。

这仅是政府为引导楼市回暖或者
健康发展的一个例子。因为我们可从
中看出：影响楼市的供求双方彼此并
不信任，老百姓担心政策利于开发商，
致使房价上涨，开发商则担心己方利
润得不到保障。

在供求关系未能协调和形成默契
之前，市场稳定还为时尚早。正如中
原集团主席施永青所说：“现时楼市的
最大问题，是价格上升缺乏经济增长
基础，单是靠资产储存模式转移，而缺
乏新增的购买力，那升势总有一天无
以为继。大部分资产拥有者都不甘心
坐等泡沫爆破，他们会试图搭顺车，并
自信自己会晓得何时落车。那我只能
祝他们好运了。”

世界经济发展史早已告诉人们一
个难于打破的规律：只有供求关系才
是检验市场运转健康与否的唯一标
准。房价也并不是一小部分人能控制
的，也不会为了少数人的利益而升降，

只是时间早晚的问题。

供求玄机
根据经济学理论，买卖双方达成

一致的条件是：物有所值。而用在房
地产里，就是：是否存在泡沫？

据各方专家和职能部门的分析，
一致认为：郑州楼市几乎不存在泡
沫。那上半年的小阳春则表明，刚性
需求缓解了开发商的资金紧张局面，
增强了开发商的获利心理。

但郑州市永威置业有限公司常务
副总经理马水旺则预计，当开发商有
资金能力时，就会开始拿地，届时新开
工面积就会增加，即使在刚性需求消
化掉市场大量存量房后，也不会改变
供大于求的关系。所以，房价从根本
上不会浮动很大。

由近一个月的成交量来分析，刚
性需求已接近尾声，目前购房用于改
善需求和用于自住的购房者约占70%，
这一比例充分说明目前郑州楼市投资
比例是相对较小的，“也就是说郑州的
楼市泡沫成分并不大。”刘社说。

对于购房者何时该买房，如何判
断房价泡沫，刘社表示，“在很多时候，
购房者不需要听专家的，也不需要看
相关数据，根据自己的感觉和媒体反
馈的信息，就可以得出房价是否存在
泡沫的结论。”

6月 8日下午，在 2009年
购房补贴操作程序新闻通气
会上，市房管局副局长贺明
理一再表示，这是民生工程、
民心工程。

自从郑州市政府在今年
4 月底出台新的房地产新政
后，市民极其关注关于购房
补贴的细节出台。无论是符
合资格的相关人群，还是许
多私下也在讨论这个政策对
楼市影响的开发商。

以前的政策，无论是降息
还是税率调整，如果说都是面
对所有阶层，实行的是无差别
化的政策，那么这次的补贴政
策就是定点行动，目标明确且
精准，并且是真金白银立竿见
影的霹雳手段。

针对资金的来源问题，
面对现场记者的提问，郑州
市财政局预算外资金管理局
书记刘志敏表示：“资金已经
到位，市财政直接下拨给各
区，由区财政根据相关证明，
根据应补贴面积，一并一次
性发放。”

本次补贴政策的郑州特
色的语境很是明显。

贺明理在会议上明确表
示，按照文件精神，每平方米
可以获得政府600元的补贴，
也就是说单套住房最高能补
贴 5.4 万元这个措施极具吸

引力和诱惑力。
举例来说，符合条件的

家庭，买130平方米的房子可
以补贴 90 平方米，即 5.4 万
元；买70平方米的房子，只能
补贴 4.2 万元。已享受过房
改房并且符合条件的家庭，
能享受的补贴面积是新购住
房面积减去房改房的面积，
比如已购买过80平方米房改
房的家庭，再购买120平方米
的房子，只有 10 平方米能享
受补贴，即6000元。

“这将极大地刺激大户
型的销售，因为补贴的力度
很大，很多人一定会尽量用
到上限”，会议结束后，众多
媒体记者都有这样的看法。

刘志敏说：“初步测算，
1.7 万户符合条件的家庭中，
有 10%~15%的家庭会申请，
市财政已经准备好了资金。”

这次补贴程序出台中，
值得关注的是范围的划定。
高新区、经济技术开发区、郑
东新区三个区不纳入此次市
政府的补贴范围。这三个
区，分别在目前郑州市区的东
南西三个相对的“边缘”地带，
按照“大郑州”的建设规划，有
业内人士私下认为或有更大
力度的补贴政策出台也未可
知，尤其是郑东新区的“刺激”
政策更是值得关注和揣测。

冲顶之后的路径抉择
数字就是力量，

即将过去的上半年，
中原楼市拨云见日，
形势向好。

“当前楼市再次
进入博弈阶段，开发
商对后市过于乐观，
一些项目盲目跟风、
提价销售，而购房者
多是刚性需求客户，
对价格非常敏感。”亚
豪机构副总经理王英
男在接受媒体采访时
表示。

购房补贴的郑州语境
本栏主笔 马晓鹏

新郑市出台房地产业利好新政
为促进地方经济的发展和繁

荣，引导和保持地方房地产行业的
平稳健康发展，经过近两个月的酝
酿，新郑市人民政府于日前出台了

《关于促进房地产业平稳健康发展
的若干意见》（以下简称《意见》）并
正式发布实施。

该《意见》以减、免、缓交有关税
费为总抓手，从消费者、开发商、政
府部门三个层面，刺激住房消费、提
振市场参与者的信心。同时，《意
见》也着重在预售资金、市场预警和

部门联动方面下工夫，加强了政府
对市场的监管力度。

《意见》四款第十四条指出，要
下调契税税率、二手房交易贴税、适
度放宽单位集资住房上市条件、放
宽公积金贷款政策、实施廉租住房
实物配租房源租售并举试点工作、
缓缴涉房类规费、支持企业强强联
手、扩大市场信贷投放、建立市场立
体监管模式。为政府决策、企业经
营和居民购房提供服务。

据了解，该《意见》的发布着眼于

给百姓最大的实惠，给企业最大的支
持，恢复和鼓励房地产开发企业以及
消费者、中介公司的信心，使各方各
得其利，抢抓机遇，共谋未来，努力推
动新郑房产经济平稳健康发展。

为了配合《意见》的贯彻落实，
掀起房产交易的高潮，新郑市政府
将于 6 月 18 日起举行新郑宜居文化
节暨第二届房展会，在文化节期间
政府各部门还将推出一系列惠民措
施，为广大市民买房提供极大的优
惠空间。 司宏亮
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